

総家庭数	総回答数
225	116

ポイント制廃止賛成	完全任意制賛成
106 (91.3%)	105 (90.5%)

ポイント制廃止反対	完全任意制反対	ポイント制廃止その他	完全任意制その他
5 (4.3%)	7 (6%)	5 (4.3%)	4 (3.4%)

賛成回答

ポイント制は本当に苦痛です。プレッシャーもあります。
 ○○でフルで働いている者には役員の集まりで
 急なお休みを取るのも無理な事です。

"○○に○○をやりました。
 親睦会・二小まつり・運動会にベルマーク、月1ペースの定例会…
 打ち合わせや買い出し等々で当初聞いていたより遥かに時間を拘束されました。
 その度に仕事時間を調整したり休みをとったり…
 旗振りや学校行事も含めたら何度学校に行ったか分かりません。
 学年が上がるにつれ次の役員を決めるときも半ば押し付けるようになっていき、
 またお手伝いを逃げる方もいて保護者間でも不穏な空気が。挙句そんな大変な思いをした
 のに付与されたのは1ポイント。二度とやりたくないなと思いました。"

"長文失礼いたします。
 シングル家庭、養子家庭、両親共働き、保護者の対人恐怖症、不安症、心身共に薬が必要な人などあげればキリがないですが、様々な家庭、家族の形があると思います。
 昭和の時代から当たり前にあるPTAでしたが、今の時代にそぐわないのかも知れません。私はPTA活動は子供たちと関われる大切なものであると思わせていただきました。PTA活動の経験は全て子供たちの成長と共に良き思い出となっています。
 これからPTAが中心となっていた学校行事を継続することで、
 初めのうちは任意で受けてくださった方が、
 そのうち負担にならないようにはどうしたら良いのか、
 まだ分かりませんが、発展的な解消も、アリなのかもしれません。
 主人の母校でもある、子供達の通った2小が、卒業したこの先も、笑い声の絶えない素晴らしい学校であって欲しいと願います。"

今までは兄弟のいる親御さんの負担が大きかったと思います。3人いたら下手したら6年間何らかの役員をやっていた人も…
なので会長さんの考えに全く同意です。
子供達との時間を削って…負担がストレスとなって…それでは本末転倒。
やはり見直す時期に来ていると思います。

会長のお話に共感しました。
私も仕事がある身でどこまでお手伝い出来るか分かりませんが、
できる範囲で子供達の笑顔のために強制ではなく協力し合える
関係、組織が良いのではないかと思います。

〇〇をさせて頂いて思ったことですが、
いざ当番を割り振った際に時間を割いてして下さる方もいらっしゃる中、出来ませんとの返答を何度も頂く親御さんに対して不満が募ってしまう事を経験致しました。各家庭にそれぞれの事情があるのは重々承知しているつもりでしたが、どうしても不信感を持ってしまうのは私だけではないんだろうなと思いました。当番制にすることで、逆に不公平感が出てしまうようであればいっそ任意にした方がいいと私は思います。

強制となるとどうしてもマイナスなイメージしかないけれど、
任意でとなれば「自分に出来ることはしてみようかな」
と前向きに参加できる気がします。

基本的には賛成だが、今年度の会長さんが退任した来年度からに不安がある。

"PTAに関わりたい気持ちはあるのですが、仕事柄なかなか難しいです。
いざ、募集となったときに、参加しやすいように日程をあらかじめ、
決めておいて頂くなどしてもらえたら、参加しやすいです。
また何回も集まる必要があるもの、欠席可など、分かるとありがたいです。"

まずは任意制にしてどのくらいの保護者が参加してくれることを表明してくれるかアンケートをとれば良いと思います。
それによっても活動内容も違ってくると思います。

"お世話になっています。

ポイント制廃止、任意ボランティアに賛成します。

すべての方の意見が同じにはならないと思いますし、

今までと違う事を始めるのは疑問、不安がつきものだと思います。

文面での説明ではどこまで理解できるかわからないですし、

伝わり方も人それぞれ違うかと思います。

ボランティアにして参加したい方、できる方、

で行うほうが気持ち的にも違うかと思います。

やりたくない方はやらなくてもそれはそれで良いのではないかと思います。

下に小さい兄弟が居る家庭もいずれ大きくなって手が離れた時に

お手伝いできれば良いし、、と思います。

子供達の為に出来るかぎりで参加したいと思っています。"

"会長のご意見に同意です。不満を抱くなら自ら動けば良いですし、

動かないなら、動く人へ感謝する。

まさにそこだと思います。多種多様な経験がある方々がボランティアで動いたら、

むしろ、今までより楽しい活動ができると思います。よろしく願いいたします。"

"過去に任意でできない事が多くてポイント制になったのではないかと考えていますが

もし、任意で協力者がいない、または不足するなどという事があった場合はどうされるのでしょうか？"

"子どもたちのために学校のお手伝いをしたいと思います。

しかし正社員として働いていると

平日のPTAの集まりに参加できないことが多くあります。

できる時にお手伝いをする任意性のボランティアのPTAはとても良いと思います。

フルタイムで働く親にとってはありがたいです。

また昨今ヤングケアラーについてニュースなどで取り上げられるようになりました。

もしかしたら、二小のなかにもヤングケアラーとして体調を崩している保護者を

介護しているお子さんがいるかもしれないですね。

個人情報なのでもちろんわかりませんが。。。そのような家庭の方もいらっしゃるのでは

PTAは任意性に移行するのが時代の流れかなあと思いました。

長くなりましてすみません。。。"

"任意性ボランティアに賛成します。

子供のために何かしてあげたい、してあげられることがあれば協力する、

と言う親御さんは必ず居ると思いますし、

タイミングが合えば自分もやろうと思っています。

強制的ではなく、だれもが自分のタイミングで参加しやすいPTAにする事で、

活性化されるのではないかな？とも思います。たくさんの意見があると思いますが、

今が変革の良いタイミングなのではないかなと思います。

会長しかり、本部役員の方々は

とても大変だと思いますが、是非頑張ってください。"

"フルタイム常勤で仕事をしていて中々休みをとっての参加が難しいため

任意制にしていただけると助かります。

できる範囲内(出勤前や平日の休日など)可能な時にはお手伝いさせていただきたいです。よ

ろしくお願いいたします。"

"「～しなければならない」「～すべき」は、「嫌い、嫌だ」という言葉よりも、

さらにネガティブな言葉だと最近目にしました。

まさにPTA活動がそうだと思います。

例えばベルマークの集計も、役職を決めたりとかしこまる事なく、

除草作業のような感覚でボランティアを募ってくれば、私は参加したいと思いました

(笑)"

"どういう形になるのかわかりませんが、

改革を始めることにとても意味があると思います。

昨年度本部で変更して下さったもので、

負担自体はだいぶ減っているようには思うので、

最終的に完全任意制にできなくても、一度これでやってみてもいいと思います。"

"返信が遅くなり申し訳ありません。

PTAを廃止した他の学校の保護者の方から話を聞きましたが、
行事の時などは参加できる方の募集をしある程度の人数は集まったそうです。
普段の役員の集まりに時間を取らない分、
行事のときくらいは参加しようと思う方が多いようです。"

"女性の社会進出が当たり前になり、共働き世帯が増えている中、
平日の昼間の学校行事やPTAに対応できない方も多いはずです。

ただ、ボランティアにしたところで、PTAに参加していない事で
批判を受けたり負い目に感じることはないよう、

全ての方に理解を求める事も容易い事では無いと思います。

今行っている事の見直しをし、不要な事は取りやめ、

残すべきところは民間に委託するなども、検討してみてもどうかと思います。"